

【合言葉：きまりを守り 元気にあいさつ】来年度に向けて準備が整いつつあります。

今年度も、まもなく終わろうとしています。6年生の皆さんはいよいよ卒業ですね、おめでとうございます。低学年の時の姿を思い浮かべると、その成長ぶりに感慨はひとしおです。

中学校での飛躍を心よりお祈り申し上げます。

さて、今年度からコドモンが導入され、児童館利用の申し込みがスムーズに行えるようになったことと思います。児童館では4月1日から滞りなくスタートできるようにしっかりと準備をしています。保護者の皆様には、4月からの利用登録をコドモンアプリからお願いいたします。



◇◇令和6年度を振り返って◇◇

「みんなが幸せになる児童館」を合言葉に、放課後子ども教室を運営してきました。子どもたち同士のいさかい等もありましたが、その都度、みんなが幸せになるために今の行動はどうだったかを振りかえりながら考えさせ、解決することにより人間関係の構築を行いました。人間関係は、異年齢にも広がりを見せ学年クラスを超えて遊ぶ姿が見られたり、低学年が高学年の来館を待っていたりという姿も見られるようになりました。また、様々な体験教室でも子どもたちの成長を見ることができました。

◇◇楽しかった体験教室◇◇

本年度も多くの体験教室を実施しました。計画を立てるにあたり今年度、特に工夫した点、配慮した点、目玉事業等はSC軽井沢や手話サークルと連携して3回の体育塾と手話教室を行ったことでした。どちらも単発での体験でなく子どもたちの経験値をより確かなものにし定着を図ることを目的としました。

① 体育塾では、「チームを作って試合をしよう」というテーマで行い、子どもたちにチーム作りを考えさせたり試合に勝つためにチームのメンバーの連携をどうしたらよいか考えさせたりすることにより、子どもたちが声を掛け合ったり、パスを工夫する姿等が見られ、3回目には、高学年がリーダーとなり活動する姿も見られました。

② 手話教室では、第一回の「手話を楽しもう」で歌に合わせて手話を行う活動を楽しく行いました。二回目三回目とだんだん高度になり、手話を使って自分の名前を相手に伝えたり、あいさつをしたりしながら手話での会話を行いました。子どもたちから、「次の手話教室はいつ」「またやりたい」などの感想が聞かれました。放課後子ども教室の特性で、毎回参加することは難しいですが、自ら保護者をお願いして手話教室の日を利用してもらい参加する児童の姿も見られました。

③ 毎年行っている七夕コンサートでは、大人の皆さんだけでなく高校生、中学生のお兄さんお姉さん達が出演していただいたことで、より身近になり、一緒に歌ったり、手拍子をしたりしながら楽しくコンサートを聞くことができました。

④ 夏休み中は、子どもたちからのリクエストで大好きな「スライムづくり」を行いました。色とりどりのスライムを一生懸命作って友達と見せ合ったり、お迎えの保護者の方に自慢そうに見せたりする姿が見られました。

⑤ 9月には、「クラフト飛行機を作ろう」を行いました。クラフト飛行機は初めての企画で、子どもたちがどんな反応をするか楽しみでした。ちょっとした羽の角度で、すぐ墜落してしまうので、羽の角度を微妙に調整しながら、一生懸命飛ばそうとする姿が見られました。

⑥ 10月には「自然物を使った工作」を行いました。毎年行われる公民館の文化展への出品を兼ねて行いました。松ぼっくりやドングリ、木の枝や葉っぱ等々身近にあるものを使って制作を行ったのですが、子どもたちの発想で、それらを組み合わせると、驚くような作品に仕上がっていききました。文化展でも高評価をいただきましたが、来場者が少し少なかったようで、もっと多くの方に作品を見ていただけたらなと思いました。

⑦ 12月には、クリスマスをイメージした、ツリー作りを行いました。色とりどりの松ぼっくりをツリーに見立て、ビーズ等で飾り付けることにより素敵なツリーが次々と出来上がって行きました。

⑧ お正月休みには、「日本の伝統的な遊びを楽しもう」ということで、コマまわし、福笑い、羽子板、凧あげを行いました。特に凧あげは、一人ひとりが凧を自作し、グラウンドで凧あげを行いました。例年に比べ思った以上によく上がり、子どもたちの歓声がグラウンドにひびきました。

⑨ 2月には、プラバン作りを行いました。これも子どもたちに人気の工作で、思い思いの絵をプラバンに描き、それをトースターで焼いてキーホルダーに仕上げました。すぐに自慢そうにランドセルやポーチにつけ大切に持ち帰る姿が見られました。

⑩ 3月の春休みに今年度最後の体験教室としてアイロンビーズとストローヒコーキ作りを行いました。どちらも、子どもたちならではの工夫が見られ、時間を忘れて夢中に取り組んでいました。

以上のように、今年も様々な体験教室を行いました。その一つ一つが子どもたちにとり良い体験になったのではないかと思います。また、今年度は講師の先生だけでなくボランティアの皆様が大変助けられました。大勢の児童が利用する中地区児童館では職員だけでは、支援が行き届かないことも多いのですが、ボランティアの皆様に活動いただき、安全に楽しく体験教室を行うことができました。心より感謝申し上げます。

来年度も地域の方々に支えていただければ大変ありがたいと思います。

お知らせ

◇◇入学式までの児童館の利用について◇◇

放課後子ども教室に登録された皆さんは、4月1日から入学式までの3日間放課後子ども教室として児童館を利用することができます。来入児の皆さんも登録していただいた方は利用ができますので、コードモンのアプリから利用申し込みをお願いいたします。お昼も食えることができますので、昼を挟んで利用する場合は、お弁当を持たせてください。学習もその子のペースで行いたいと思いますので、自分に合った学習を行うためにも、学習用具を持参してください。

尚、急に利用したいという場合は、児童館までお電話でその旨をお知らせください。

◇◇新1年生の4月の放課後子ども教室の利用について◇◇

入学式後、1学年は、しばらくの間給食がありません。児童館利用を予定されている新1年生の保護者の皆様は、児童館でお弁当を食べるようになりますので、給食開始までの間、お弁当の準備をお願いいたします。

◇◇中地区みらい子育てクラブ軽井沢について◇◇

3月にみらい子育てクラブ軽井沢の総会が行われました。今年度、役員をお引き受けしていただいた皆様には心より御礼を申し上げます。特に、6月に行った「いちご狩り」は多くの皆様に参加していただき保護者も子どもたちも楽しいひと時をすごすことができました。

さて、子どもたちの健全な育成を目的に活動していただいているみらい子育てクラブ軽井沢ですが、地区からの選出がなくなった影響もあり、来年度、役員をやっていただける方が大変少なくなっています。子育てクラブの運営に携わってもいい、携わってみたいという方がいらっしゃいましたら児童館までご連絡いただくと大変ありがたいです。